

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENGAÑO, N.º 10.

MADRID: Mes. ...  
PROVINCIAL: Trimestre ...  
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: Id. ...  
NOTICIAS Y COMUNICADOS.  
Se insertan, todos á precios convencionales.

SUBSCRIPCIONES.  
Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metalico, libranza ó sellos de Correo.  
No se sirven sin recibir antes su importe.  
AVENCIONES.—A REAL Y MEDIO.  
Publicados en ambas ediciones.

NUM. 733 POR LA MAÑANA.—AÑO XIII. MADRID MIÉRCOLES 12 DE SETIEMBRE DE 1860. TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

### PRIMERA EDICION.

Hé aqui los partes oficiales que contiene la *Gaceta* acerca del viaje de Sus Majestades y Altezas, y cuyas noticias hemos podido anticipar en LA CORRESPONDENCIA.

Albacete 10 de setiembre de 1860 á las nueve y veinte minutos de la mañana.—El Excmo. señor Presidente del Consejo de Ministros al Excmo. señor ministro de la Gobernacion.

«SS. MM. y AA. continúan sin novedad en su importante salud, y siguen su marcha á Alicante en este momento.»

En Albacete han sido recibidas por mas de 50,000 almas que han acudido de toda la provincia.»

Alicante 10 de setiembre de 1860.—El Excmo. señor Presidente del Consejo de Ministros al Excmo. señor ministro de la Gobernacion.

«A las cuatro y treinta minutos de la tarde llegaron SS. MM. y AA. á este puerto sin novedad alguna en su importante salud.»

Durante todo el tránsito y á su llegada á esta plaza han recibido una ovacion no interrumpida.

A las cuatro y cincuenta minutos se han embarcado SS. MM. y AA. en el vapor *Liziers*, y despues de revisar la escuadra se han trasbordado á la fragata *Princesa de Asturias*. Rodean el buque en este momento numerosas lanchas llenas de un pueblo inmenso, de las cuales parten entusiastas vitores y aclamaciones.

Segun los partes del jefe de servicio en la estación telegráfica de Alicante, el estado de la mar era anteayer bueno; y á las diez y ocho minutos la escuadra se preparaba á zarpar de Alicante.

S. M. ha tenido á bien autorizar á D. Ignacio Sabater, por el término de ocho meses, para efectuar el estudio de un ferrocarril, que arrancando del de Manzanares á Córdoba en las inmediaciones de Vilches, y pasando por Baeza y Ubeda, termine en Villacarrillo.

Igual autorizacion ha obtenido D. Jaime Domingo Lluich, por término de un año, para efectuar el estudio de un ferrocarril servido con fuerza animal, que, partiendo del de vapor de Madrid á Zaragoza en las inmediaciones de Medinaceli, vaya á terminar en Soria ó Almazan.

En Real orden expedida por la Presidencia del Consejo de Ministros, y comunicada con fecha 7 del actual al ministerio de la Gobernacion, han sido nombrados oficiales primeros del Consejo de Estado: don José Alcántara Perez, auxiliar del ministerio de Gracia y Justicia; D. José Gallos-tra, D. José de Grijalba, y D. Vicente Garcia Verdugo, oficiales primeros del mismo Consejo; D. Emilio Cánovas del Castillo, auxiliar de la clase de mayores del ministerio de la Gobernacion; D. Calisto Sanchez Solórzano, de la clase de primeros del mismo ministerio; D. Andres Perez del

Pulgar, D. Pablo de Castro, D. Juan Dominguez y D. Juan Holgado Motezuma, oficiales primeros del expresado Consejo.

La *Gaceta* inserta el pliego de condiciones, bajo las cuales ha de sacarse á pública subasta la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre Lerma y Aquilas.

Durante los meses de julio y agosto han sido aprobadas por la censura de teatros del reino diez y nueve obras dramáticas, cuyos titulos son los siguientes:

*De Herodes á Pilatos. Libertinaje. El corazón de una madre. La familia del Tendero. Adelante á Tinger. El ciego. Abderrahman ó el último vástago de los Omniadas. El gastero. Tramoya. Dudas de la conciencia. Aunque la mente se vista de seda... El eclipse. A telon corrido. Maria. Walter. El monarca cenobita. Bodas ocultas. Lo que se ve y lo que no se ve, y La hija del regimiento.*

La falta de un sistema bien combinado para la ejecucion de las obras de carreteras, y la poca meditada inversion de sumas cuantiosas en lineas mal estudiadas, sin correspondencia ni enlace unas con otras, han producido, como no podia menos de suceder, graves errores y desaciertos, y con ellos gran menoscabo en los intereses de la nacion, que con menores sacrificios pudo haber obtenido mas fecundos y pingües resultados. A remediar éstos graves inconvenientes se dirige el Real decreto que ayer publica la *Gaceta*, expedido con fecha 7 del actual por el ministerio de Fomento, de conformidad con el dictamen de la Junta consultiva de caminos, canales y puertos, aprobando el plan general de carreteras, ornado en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 6.º de la ley de 22 de julio de 1857, para todos los efectos que se determinan en la misma ley y demas disposiciones vigentes.

Al mencionado decreto acompaña una relacion por provincias de las carreteras que forman el plan general para la Peninsula e islas adyacentes. Sentimos no poder insertarla por su mucha extension.

*El Horizonte* ha oido asegurar que la guarnicion de Tetuan vendrá muy pronto al campamento que se forma en las inmediaciones de Madrid.

«Esto ha oido *El Horizonte*? Pues, ó le han engañado sus oidos, ó algun chusco ha querido abusar de la inocente credulidad del periódico liguero.»

Una errata de imprenta, harto trasparente, cometida en el suelto donde damos cuenta de la salida de SS. MM. de esta corte, sirve de fundamento á un periódico para dirigirnos un alliterazo que no nos ha herido. A cualquiera se le ocurre que no pudimos escribir *nuestros viajeros*, y que debe leerse *nuestros reyes*.

Indica *El Horizonte* que la situacion actual pone todo su conato en que «los embajadores marroquies vuelvan satisfechos á sus incultos bosques y á sus ásperos adua-

res.» Satisfechos de la acogida que, por su carácter de enviados de un monarca extranjero, han tenido en España, podrá ser muy bien, y el Gobierno ha hecho por su parte cuanto debia para dispensar á tan distinguidos huéspedes las consideraciones y obsequios debidos. Pero si *El Horizonte* quiere aludir á *satisfacciones de otro género*, diremos al periódico moderado que tenemos motivos para sospechar que no vuelven á su pais los enviados del Sultan tan satisfechos como acaso desearian ciertas oposiciones para tener ocasion de esgrimir sus pesadas armas contra el Gabinete.

Por fin se va ablandando *La Discusion* ante las amorosas protestas de *El Clamor Público*. El periódico democrático felicita al progresista por haber declarado que ya no se contenta con el Código de 1812, sino que aboga por otro *mas liberal aún*. Esta manifestacion, con otras de no menos importancia, como el reconocimiento de la autonomia del individuo, va estrechando, á juicio de *La Discusion*, la distancia que separa de la democracia á *El Clamor*, á quien llama el diario democrático: «constante y distinguido adalid del partido progresista.» Nos alegramos de que se vayan entendiendo nuestros colegas.

El Gobierno ha declarado limpio el puerto de Málaga, donde el dia 8 se cantó el *Te Deum* por la desaparicion del cólera.

Con motivo de haber dicho *El Pueblo* que el director de *La Regeneracion* habia sido en otro tiempo conocido por sus ideas anárquicas con el apodo de *Puñales*, responde dicho periódico que su expresado director ha sido y será siempre lo que en el dia.

El Sr. D. Nicomedes Pastor Diaz, nuestro embajador en Portugal, llegó el 6 á la Coruña, donde ha sido muy obsequiado. El mismo dia marcó para su destino, habiendo salido á despedirle el gobernador de la provincia y muchas personas notables de aquella ciudad.

*El Horizonte* desea conocer las pruebas de que el Gobierno está preparado á los sucesos contingentes del exterior, y pide las instrucciones que se hayan dado á nuestros representantes en Europa: hasta ahora no se ha establecido, que sepamos, en ninguna cancilleria la costumbre de dar traslado de las correspondencias diplomáticas á cualquier periodista que lo solicite; el derecho, el uso y la costumbre en los paises regidos constitucionalmente, obligan á los Gobiernos á comunicar al Parlamento, dentro de la medida de su prudencia y de su responsabilidad, las negociaciones sobre las cuales los representantes del pais pidan noticias ó el Gabinete considere conveniente darlas.

Tenemos, pues, que esperar á que *El Horizonte* sea Gobierno, y entonces ya sabemos que á todo periodista es lícito pedir cuenta de los expedientes internacionales:

pero entre tanto, baste saber á nuestro colega que el ministerio, bastante afortunado para conservar su libertad de accion en el exterior y en el interior; que el Gobierno, que se mantiene en la prudente linea de conducta practicada por el nuestro, tienen derecho á la confianza del pais, el cual se le otorga completa.

Al *Horizonte* le parece desastrosa la política del actual Gabinete: desde que el representante único del partido moderado, con inclusión de los polacos, nos habló de abolir el Gobierno del sable, tenemos gran curiosidad por saber: 1.º Cuáles son las emiendias sin sable que *El Horizonte* tiene reservadas para el dia de su resurreccion. 2.º Cuáles son las soluciones salvadoras de que nos hablaba dias pasados. 3.º Qué política seria la suya respecto de Italia, y qué habria hecho al recibir la noticia de la nota cominatoria de Cerdeña. 4.º De qué medios se valdria para conservar el orden interior y para hacerse respetar en el exterior, y qué número de soldados le parecería bastante para el efecto. Como no dudamos que el partido, de que es representante *El Horizonte*, tendrá resueltas estas cuestiones, podria proporcionarnos la satisfaccion de publicar sus ideas sobre el particular, para que, puesto frente á frente sistema con sistema, el pais juzgue con conocimiento de causa.

Advertimos al *Pensamiento Español* que no tenemos que retirar nada de la metáfora que usamos al trasladar las importantes noticias de Italia. «La tormenta que tanto tiempo há se cierne sobre Europa, parece próxima á estallar», dijimos, y esto mismo repetimos hoy. Pero estábamos muy distantes de creer que *El Pensamiento* intentara sacar partido de aquella frase para justificar su oposicion al viaje de la Reina. Nuestra situacion geográfica y política nos garantiza por ahora contra toda participacion en los sucesos que amenazan turbar la paz europea; y asegurado completamente el orden interior, no vemos qué graves objeciones puedan hacerse al viaje de Sus Majestades. Por lo demas, y cualquiera que sea la actitud que deba adoptar España en la expectativa de las complicaciones exteriores, tenemos completa confianza en el patriotismo, la sensatez y la energia de nuestro Gobierno, que sabrá mostrarse á la altura de las circunstancias y dominar los acontecimientos.

Hemos leído en *El Clamor* un párrafo sobre Bolsa, que LA CORRESPONDENCIA considera calumnioso é injurioso, y que llevara ante los tribunales.

Falta á la verdad de una manera inconcebible quien haya podido decir á *El Clamor* que se hicieran compras ó ventas por efecto de las noticias de LA CORRESPONDENCIA, y *El Clamor* tendrá que probar en juicio quienes hicieron esas ventas, pues LA CORRESPONDENCIA está resuelta á no tolerar tales suposiciones, destituidas de todo asomo de fundamento.

Precisamente para evitar todo ágio, LA CORRESPONDENCIA se apresuró á insertar la noticia inmediatamente, temiendo que la reserva, nunca completamente guardada, pudiera dar pábulo á invenciones y extratagemas de fulleros.

El lunes por la noche á las once y cuarto, murió de dos puñaladas en la calle de Atocha, esquina á la de Matute, un jóven, impresor, segun dijo alguno de los espectadores del suceso.

El agresor parece que habia tenido alguna desavenencia con su victima en la fiesta de Vallecas.

La muerte del herido fue instantánea. Una de las puñaladas le dió en el corazón mismo, la otra algo mas abajo. El matador fué preso en el acto en la plazuela de Matute. Parece que habia tirado el puñal; pero se le encontró la vaina en el bolsillo.

Una correspondencia de Messina del 3, publicada en el diario imperialista *La Patria*, dice que en San Giovanni no capitularon las tropas despues de un ardiente combate, como han dicho varios periódicos, sino que huyeron *sin quemar un cartucho*, sin combate, dejando en el campo armas, bagajes y artilleria, abandonando el fuerte de la Punta de Pezzo, y no Pizzo, que está mucho mas lejos.

En Messina, los que quedaron en la ciudadela estaban muy desalentados. Habia habido parlamento entre los generales de uno y otro campo para la entrega de la plaza. Las enfermedades aumentaban en el fuerte á causa de la mala calidad de las aguas potables.

Todo el comentario que á *Las Novedades* le ocurre para los temores de una guerra general, es este: «¿Cómo ha de ser!!»

Los propietarios, los comerciantes, los industriales, todos los que tienen intereses que comprometer, no pensarán seguramente con ese estoicismo.

*La Discusion* cree que el Piamonte no se habria lanzado á dirigir combinaciones al Padre Santo, sin la aquiescencia de la Francia. Sin embargo, la noticia recibida ayer acerca del disgusto con que las potencias católicas han sabido el paso dado por el Piamonte, no viene en confirmacion de la creencia del periódico democrático.

Segun el mismo periódico, el emperador de los franceses puede tener el proyecto de echar del Veneto á los austriacos, y de ensanchar sus fronteras hasta el Rin.

*La Discusion* opina por la inminencia de una guerra general.

Es indudable que la exaltacion de los oposicionistas ha tomado un carácter febril, de que apenas dieran ejemplo al constituirse la actual situacion.

Con este motivo, dice *El Día* que las fracciones declaradas contra las doctrinas del actual Gobierno, doctrinas que en la práctica van realizando los deseos de la

### EL NOBLE

—Pero...  
—Abajo digo, repitió Alberto con voz tonante.

No se atrevió Pichard á resistir, y cedió el puesto á uno de los postillones con verdadero dolor.

—Adios, pues, fiel confidente, dijo el baron burlándose: Dios os envíe á menudo padres Tomás, que os dejen el fruto de su colecta.

—Adios, amigo, y desterrad el rencor! dijo Fabian saludando con gracia.

Chasquearon los látigos, y partieron á galope los tres caballos.

Quedó inmóvil el maestro de postas en el umbral de su puerta, y los siguió largo rato con la vista. Cuando desaparecieron en un ángulo del camino, rodó por su tostada mejilla una lágrima como un garbanzo y exclamó en un arranque de rabia y de pesar:

—Trágueme el infierno! quién sabe si seré yo causa de que le suceda una desgracia á ese valeroso jóven!

### II.

Antes de continuar nuestra historia, bueno será que para inteligencia de lo que se

### DE NORMANDIA.

guir debe, demos algunas noticias acerca de los personajes tan de improviso introducidos en la escena.

La familia de Croissy, á la que pertenecian entrambos, era una de esas rancias casas normandas, cuyo origen se remontaba al tiempo de la conquista de la Neustria. Su padre, el baron Gervasio Filiberto de Croissy, habia sido uno de los señores que subsistieron fieles á Enrique IV en las épocas mas criticas, y aunque católico ferviente, no habia titubeado en entregarse en cuerpo y alma al servicio del rey legítimo. Pero despues de la pacificacion de la Francia y de la entrada triunfal de Enrique en la capital, el leal caballero, demasiado altivo para hacer antesalas y confundirse con la turba multa de pretendientes que pedian cuenta al nuevo soberano de tantas obligaciones contraídas en la mala suerte, se retiró á su castillo medio arruinado, donde vivió oscuro y olvidado, en guerra con los jabalies, en paz con los vecinos, murmurando alguna vez de la corte y de los cortesanos, pero hablando siempre con respeto de su rey, á quien se jactaba modestamente de haber restituido al trono de sus padres.

### EL NOBLE

irse á vivir en Paris con algunos parientes de su madre, cuyo crédito le prometia rápidos ascensos en la corte. Otro vez se encontró solo el baron en su triste castillo pudiendo reflexionar á su sabor sobre la ingratitud de aquel hijo que asi burlara sus esperanzas. Tenia entonces unos sesenta años, edad en que se siente mas amargamente la soledad. Rara vez le daba Alberto noticias suyas, y pensaba en volver á Croissy: tanta indiferencia excitó el resentimiento del anciano, y cometió la imprudencia de casarse por segunda vez; se enlazó con una jóven encantadora, virtuosa; pero pobre y de dudosa nobleza. El orgulloso Alberto puso el grito en el cielo, y se quejó amargamente de tan indiscreta union; pero el baron era uno de esos hombres débiles, incapaces de resistir cara á cara; pero obstinados é inflexibles mediando cierta distancia. Verificóse el casamiento al compás de las habillicas de los nobles vecinos, y á los dos años nació Fabian de Croissy. Hétenos, pues, con el baron rodeado de una familia nueva y las afectuosas atenciones de su esposa; la presencia del gracioso

### DE NORMANDIA.

tió para sí, no adivino... Pero yo encontraré á ese hombre, que por poco destruye mis proyectos. Por dónde los sabe? Quién nos ha vendido? Prudencia, mucha prudencia ó se trastorna todo!  
Dejando á un lado sus reflexiones, dirigióse al maestro de postas, diciéndole en alta voz:  
—Bravisimo, huésped: estoy satisfecho de las explicaciones que me habeis dado... Ya habrán descansado los caballos, y podremos ponernos en camino. Pronto, los dos rocines mejores, que hacemos falta en Paris.  
Dispúsose Pichard á obedecer esta orden urgente, é indicó á los mozos los caballos que á los viajeros destinaba. Tambien él iba á ayudarlos en los preparativos de marcha, recordando el detuvo Fabian con un gesto, y acercándose al baron le preguntó con nobleza:  
—Señor baron, se ha disculpado este hombre de su alegria intempestiva? le habeis perdonado su insolente familiaridad?  
—Sí, si, querido Fabian, respondió el baron para cortar las explicaciones: se ha excusado y le he perdonado.  
—En ese caso, prosiguió el jóven con fa-



nacion, y satisfaciendo sus necesidades de la manera mas conveniente al desarrollo de sus intereses, han adquirido el intimo, el profundo convencimiento de que en la tribuna, ni en la prensa, ni en todo el ancho campo de las lides legales, pueden conseguir ventaja alguna, y despechadas y fuera de sí, al contemplar firme, consolidada y triunfante la politica verdaderamente nacional, que nos ha garantido en lo interior el orden y la libertad, y que nos ha captado en lo exterior la estimacion y el respeto de que España es digna, han metido la lucha á barato, y no reparan, en su ceguera, en que lleguen sus tiros á la causa dinástica y á la Constitucion del Estado.

Ha salido para Paris el duque de Sesto, alcalde-corregidor de esta corte; le sustituye durante su ausencia el duque de Tamames, segundo teniente alcalde.

Las cantidades de que habrá de hacerse cargo el Sr. Echenique en Mogador, por cuenta de la indenización, ascienden á sesenta y ocho millones de reales.

Si es cierto lo que se cuenta en los siguientes párrafos de una carta dirigida desde Roma al Pensamiento Español, no es necesario ir á Siria á buscar ádrusos, que mas bárbaros aun que los de Damasco los hay en Sicilia.

En Noto, dice el corresponsal, quien creemos hace exagerar, el espíritu de partido, se ha pasado en procesion y debajo de palio el retrato de Garibaldi, obligándose á los testigos de esta ridicula profanacion á besar arrodillados la imagen del pirata. No hay comarca donde no reine la anarquía mas hedionda. En Biancavilla, despues de haber asesinado el populacho á un gran número de personas distinguidas, las que pudieron salvarse de la matanza tuvieron que escapar de la ciudad disfrazados de mendigos ó de campesinos; pero los sicarios continuaron persiguiendo á los fugitivos, y con el fin de reconocerlos, se les acercaban rogándoles que les leyese el soberscrito de algunas cartas: si los infelices caian en el lazo, es decir, si daban muestra de saber leer, sin mas aveiguacion eran cosidos á puñaladas. En Noto la Guardia nacional ha tenido que batirse durante algunas horas contra una partida de asesinos. En la ya citada ciudad de Biancavilla, há ya dos meses que no se sabe lo que es orden ni autoridad. Para formarse una idea del estado en que aquello se encuentra, baste referir el siguiente hecho.

Al comenzarse la revolucion, un tal La Porta levantó el estandarte tricolor en una comarca inmediata á Palermo, y formó una partida de facinerosos con la cual imponia tributos terribles, saqueaba las poblaciones, asesinaba á quien bien le parecia, sin contar otra clase de excesos indecibles cometidos contra las infelices mujeres que no huían á tiempo de aquellos demonios en forma humana. Perseguido La Porta por las tropas reales, desapareció de pronto, haciendo correr la voz de que se había embarcado; pero apenas las tropas napolitanas tuvieron que abandonar aquella comarca por los acontecimientos de todos conocidos, apareció de nuevo la partida del tal La Porta, no ya mandada por este, sino por un famoso bandido llamado Sante-Meli.

Las atrocidades de esta fiara estrepitosa y se resisten á toda descripción. Tales fueron y tan repetidas y tan escandalosas, que el mismo Gobierno revolucionario se creyó obligado á perseguir á semejante monstruo. Apoderose de él en efecto, encargó la formacion de causa á un hombre de honor, el cual, despues de recoger en la sumaria todo género de pruebas auténticas, pidió, como era natural, la pena de muerte para el malvado... Pena de muerte! A los pocos dias Sante-Meli estaba en libertad absoluto por sus jueces. ¡Su causa se había visto y fallado bajo la presidencia de su digno predecesor en el mando de su infamada partida; de su

digno predecesor, que no era otro sino el ministro de Sicilia La Porta! Entre los protectores de Sante-Meli parece contarse el impudico novelista y cortesano vil del crimen, á quien llamamos Alejandro Dumas! Los últimos acontecimientos en Bronte debían historiarse por mano del verdugo. Cuarenta personas, de las mas notables de la comarca, han sido asesinadas; sus casas, despues de saqueadas, han sido entregadas á las llamas; y sus cadáveres, despues de asados en el fuego, han servido de banquete á los canibales del progreso y la libertad.

Anoche fué elegido vice-secretario general de la sociedad Económica Matritense, el Sr. D. Manuel Malo de Molina.

Dicese que en varios pueblos de la provincia de Toledo, entre ellos Sonseca, Mazarambrós y Navalmaral de Pusa, se han presentado algunos casos de cólera; y como haya llegado á nuestra noticia que en el último punto se trata de dar dos corridas de toros, á donde segun costumbre concurren de todos los pueblos inmediatos, sería de desear que sus autoridades suspendiesen dicha funcion, pues sabido es que el concurso de personas puede producir tristes consecuencias: el interes del bien general reclama que por cada localidad se adopten las medidas que tiendan á evitar su propagacion, y á no llevar la alarma á las familias.

Son importantes por mas de un concepto, á juicio del Diario Español, las declaraciones que hace El Horizonte del día 9.

Recordarán nuestros lectores, dice dicho periódico, lo que en otra ocasion les hemos dicho; á saber: que los trabajos de la fraccion polaca, hábilmente conducidos por su jefe, tendian á que, de una vez para siempre, desapareciese aquella denominacion para poderse embeter en la ultra-moderada. Hubo personas que conocieron á tiempo esta evolucion; dieron la voz de alerta; y rechazaron una amalgama, que habría de perjudicar grandemente á los hombres que la consintieran.

El Horizonte, al asegurar que no existe ya la fraccion polaca, favorece precisamente los intereses, las tendencias y aspiraciones de los individuos que la componen.

No es un misterio para nadie, y esto se halla en armonia con la reciente aptitud del Horizonte, que el conde de San Luis es una de las personas que mas influencia tienen en las resoluciones de la minoria moderada, que inspira algunas veces al Horizonte, y sea esto dicho sin agravio de nuestro colega, y que atrae y organiza á los que andan extraviados y tienden á buscar un rumbo opuesto al que conviene al ultra-moderantismo.

La oposicion ultra-moderada ha perdido los bártulos, como observa con razon El Diario Español.

De hoy en adelante, dice nuestro colega, entre el famoso hoy mas liberal que ayer del Sr. Corradi y El Horizonte, no existirán diferencias sensibles: el director de El Ollor exhorta á los suyos á que se alistén en las banderas de los demócratas; El Horizonte les pronostica, muy serio, que si sus doctrinas son las mejores, al fin prevalecerán, porque la verdad, temprano ó tarde, se abre siempre camino. Jamás se ha oído una afirmacion semejante en boca de ningún conservador, tratándose de la democracia. Hé ahí por qué al leer semejantes cosas en las columnas de El Horizonte, dudamos con razon, ó de que el juicio de nuestro colega se hallé en su verdadero sitio, ó

de si se habrá propuesto en el número del domingo divertirse con sus lectores.

Publicamos la segunda de las interesantes cartas de nuestro activo é ilustrado corresponsal que acompaña á la corte en su excursion, y cuyas noticias no pueden menos de excitar vivo interes en el público por los curiosos datos que contienen, y por la elegancia de estilo que distingue á todos los escritos debidos á su pluma.

Alicante 10 de setiembre.

El tren Real salió, como dije en mi anterior, á las nueve y media de la mañana, despues de haber oído misa SS. MM. en la iglesia de las Justinianas y recorrido la carrera que estaba toda adornada con vistosas colgaduras y llena de gente.

La Reina no abandonó la poblacion sin dejar una muestra de la caritativa liberalidad que tanto distinguirá su reinado, y mandó entregar 73.000 reales al gobernador civil de la provincia, para que los distribuyera entre los establecimientos de Beneficencia y pobres de los pueblos de la misma, habiendo socorrido particularmente y con igual munificencia otras necesidades privadas, de que tuvo noticia en las breves horas que fué permanecido en la ciudad.

Los elegantes edificios recientemente construidos en la hermosa calle de Salamanca y el magnífico palacio de la Audiencia llamaron muy justamente la atencion de SS. MM.

El entusiasmo con que la poblacion ha despedido á la Reina, ha sido indecible. El puente que forma el paso superior de los desmontes á la salida de la ciudad, estaba lleno de gente que victoreaba con locura á la Real familia.

En Chinchilla, en Villar, en Alpera y en todas las estaciones de la provincia hasta Almansa ha sido grande el entusiasmo.

En el kilómetro 140, entre Alpera y Almansa, se detuvo el tren breves momentos, para almorzar en un carrascal de una situacion deliciosa, de la propiedad de D. José Enriquez, de Almansa.

Inmediatamente se armó el telegrama ambulante, y se anunció la detencion en la linea.

Los elegantes salones, con sus cómodos divanes de seda y sus preciosos adornos, unidos al coche Real, están prestando un gran servicio para que la regia comitiva haga su viaje con toda comodidad.

En Almansa y en Caudete habia, como en las anteriores estaciones, músicas de aficionados, y en la última vistosas comparsas de turcos, andaluces y de otros muchos trajes, con una muy vistosa á la española de tiempo de Felipe IV, con su cetera de aguaciles.

En Villena se ostentaba un magnífico arco, elegantemente construido y de bellissima proporcion, vestido de ramaje y con multitud de banderas. Se leía un tarjeton que decia: La provincia de Alicante á S. M. la Reina.

Allí aguardaban y subieron en el tren, el gobernador, el obispo de Orihuela, la diputacion provincial y los diputados á Cortes, entre los que se veía á los señores Rascon y Rivero Cidraque.

En Sax arrojaron multitud de palomas y pájaros engalanados con vistosas cintas, y presentaron á SS. MM. ramos, flores, refrescos y dulces, siendo el entusiasmo extraordinario.

Las gentes no se limitaban á victorear, sino que hacían toda clase de demostraciones de alegría.

En Monovar, donde asimismo había acudido la gente de San Roque, hubo un verdadero ímpetu. Presentaron dulces, flores, palomas y bandas de encaje, en preciosos canastillos de mimbre, llevados por lindas niñas graciosamente vestidas al uso del país.

La poblacion de Monforte, que no tiene estación, salió á la via en un sitio extremadamente pintoresco, y estuvo no menos obsequiosa que las anteriores.

En suma, hasta la llegada á Alicante, los Reyes han recorrido su camino lleno de gente enloquecida por el honor que recibia.

Esto ha sido causa de algunas detenciones, aunque breves, atrasando la llegada á

Alicante hasta las cuatro y media de la tarde.

No nos detendremos en la ciudad, y en alta mar escribiré á Vds. mi próxima carta.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 11.—El emperador ha pronunciado en Marsella un discurso en el mismo sentido que el que pronunció en Lyon.

Londres 11.—El Times anuncia la reconciliacion de Austria y Rusia, y añade, que los emperadores de ambas naciones tendrán una entrevista en Varsovia.

Bolonia 10.—Han sido declaradas en estado de sitio Ancona, Sinigaglia, Pesaro y Fano. El cónsul sardo ha sido obligado á salir de Ancona.

Aunque S. M. no se ha detenido en Alicante, su paso por aquella capital no ha sido estéril para los pobres, como no lo es por ninguna otra parte: sabemos que ascienden á 80.000 rs. las limosnas que allí ha dado la augusta señora, en cuyo corazón la caridad es inagotable.

Se ha demorado hasta el sábado la marcha de la embajada marroquí.

El jueves obsequiáramos al Sr. Ministro de Estado á los embajadores con un banquete en la deliciosa posesion de la Alameda, cediendo galantemente para este objeto por el señor duque de Osuna. Están invitados los ministros y las principales autoridades.

Se nos ha asegurado que anteaer aun estaba el rey de Nápoles en Gaeta, mal podia por tanto haber desembarcado ayer en Cádiz.

A la importante noticia que ayer nos comunicó el telegrama sobre la reconciliacion de los emperadores de Rusia y Austria, podemos añadir, con referencia á otro despacho, que el príncipe regente de Prusia tambien se propone asistir á las conferencias de Varsovia, y que antes habrá tenido una entrevista con la Reina de Inglaterra en Coblenza.

Se designaba hasta la fecha de esta entrevista, que sería el 9 de octubre.

Las últimas noticias de Nápoles anuncian que el rey estaba en Gaeta. Creíase que despues de haber entregado una protesta á los individuos del cuerpo diplomático imitará á la duquesa de Parma, relevará á las tropas de su juramento, y se embarcará en un buque de guerra español para Trieste. Supónese que se retirará á Baviera al seno de la familia de la joven reina.

Muy sensible es en verdad que algunos periódicos, ni aun cuando con sus noticias comprometan la reputacion, de empleados dignos, no traten de asegurarse de la verdad de los hechos que son el tema de sus amargas y á veces, como al presente, injustas censuras. El expediente de la tapia de las Salesas está pendiente de informe de la junta consultiva de policia urbana y edificios públicos, á pesar de lo que digan El Reino y otros periódicos; informe que debe meditarse mucho cuando se trata de invertir mas de diez millones de reales en ensanchar un paseo; suma á que ascenderá próximamente la reforma del de Recoletos en su totalidad.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 11.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 68; el 4 1/2 á 95-75; el 3 por 100 español interior á 46 5/8; el exterior á 47 3/4; la diferida á 39 1/4 y la amortizable á 22 1/4.

los respectivos representantes, segun La Patrie del 10, añadiendo que el gobierno pontificio no había dado motivo para la agresion de que era objeto.

En La Patrie llegada ayer tarde, leemos el importante párrafo que copiamos á continuación:

«Los principales periódicos italianos anuncian que el Piemonte está de acuerdo con Francia é Inglaterra, para la unificacion de Italia, añadiendo á su territorio actual el reino de Nápoles y los Estados de la Iglesia; pero á condicion de respetar la ciudad de Roma, que defienden las tropas francesas, y á Venecia, que se halla garantida por el tratado de Villafranca.»

Las correspondencias dirigidas de Italia á los diarios de Paris, se expresan en este mismo sentido, y El Diario de los Debates publica una carta de Turin que anuncia la misma idea.

Como los diarios que así se expresan parecen obedecer á una consigna, y acreditan involuntariamente una idea errónea, creamos indispensable dar sobre este punto terminantes explicaciones.

Las ideas que emiten estos diarios, están en oposicion abierta con la politica del emperador, como puede juzgarse examinando los hechos y la conducta leal de su Gobierno.

Francia, desde el tratado de Villafranca, no ha cambiado de opinion sobre el régimen interior que conviene á Italia, pero fiel al principio de no intervencion, deja á los italianos árbitros de su suerte; ella se limita á señalarles los peligros que deben evitar, á recordádeles que al buscar la unidad absoluta, corren el azar de sus riesgos y peligros, y á demostrarles las graves consecuencias que tendría para ellos un ataque á Roma ó al Véneto.

En cuanto á Austria, á la que ciertos periódicos italianos hacen asimismo hablar continuamente, creemos saber que sus últimas declaraciones manifiestan que no intervendrá en Nápoles, porque la revolucion circunscrita á este reino, no amenaza sus fronteras; pero que sus declaraciones no pasan mas allá hasta ahora.

El despacho de la fraccion polaca-mode rada, toca ya los limites de lo increíble.

El Horizonte hace un enérgico llamamiento á toda clase de elementos disolventes, con tal de que contribuyan á la caida de la situacion actual.

Califica de ambiciosos á los generales españoles, y se esfuerza en probar que estos han abusado de su posicion, y engañado al país.

La actitud en que de algunos dias á esta parte se ha colocado El Horizonte, es anárquica, y á todas luces deplorable.

El Horizonte ha enarbóla la bandera de una oposicion marcadamente revolucionaria.

No es extraño, por tanto, si á lo injusto y apasionado del ataque sigue la mas enérgica de las defensas.

Que no se quejen despues los que salgan lastimados de esta clase de polemicas, provocadas siempre por los adversarios del gobierno.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 11.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 68; el 4 1/2 á 95-75; el 3 por 100 español interior á 46 5/8; el exterior á 47 3/4; la diferida á 39 1/4 y la amortizable á 22 1/4.

42 EL NOBLE millaridos volviéndose á Pichard, debo yo tambien rogarle que olvide mi arrebatado. Mal le he hecho ciertamente en tratarle de tan mala manera por una chanza necia; pero mi respeto, mi cariño hacía vos me cegaron... Miraba el maestro de postas asombrado al jóven; el baron se mordía los labios. —Hermano, dijo con tono de reconvenccion: un caballero hablar así á un maestro de postas! —Alberto, replicó Fabian sencillamente, yo no sé cómo se comprenden en la corte los deberes de caballero; yo por mi no creo rebajarme confesando una falta, aunque sea con un plebeyo, por modesta que sea su clase... Ahora que me he serenado, confieso que no hubiera debido alzar la mano á ese hombre por una bagatela, y me complazco en ofrecérsela la mano en prueba de mi sentimiento... Hizolo así en efecto, y el maestro de postas, despues de titubear un momento, le apretó la mano convulsivamente y exclamó conmovido: —Sois un excelente jóven, y yo un malvado, un miserable, indigno de...

44 DE NORMANDIA. protestantismo. Desearíamos poder decir que el heredero de Croissy había aprovechado las lecciones de su celoso protector; pero desgraciadamente no sucedió así. Alberto salió tan aficionado al estudio como su padre, y á mas no tenía aquella franqueza, aquella lealtad que caracterizaban al veterano bearnés: había heredado de su madre un carácter indomable é irascible, que se avenia de un modo singular con sus instintos de astucia y de egoismo. Sin embargo, á los diez y ocho años apareció que se realizaba una mudanza notable en la persona de Alberto: se penetró de la necesidad de disimular las funestas inclinaciones que inspiraban despego á quantos le se acercaban; hizose de repente grave, reservado, juicioso, y ocultó bajo aparente sumision á los deseos paternos el orgullo y la ambicion que le devoraban. El baron estaba gozosísimo, y miraba á su hijo como el modelo mas acabado de los nobles del país. Llegó empero el día de apagar esta admiracion. Apenas hubo llegado Alberto á la mayor edad, exigió la cuenta exacta de los bienes que por su madre le tocaban, y abandonó la casa paterna para

46 EL NOBLE A principios del siglo XVII, el baron Gervasio Filiberto, que se hallaba en lo mejor de su edad, se apartó de la soledad y contrajo enlace con una noble doncella, cuyo dote no vino mal para cubrir los agujeros que abriera la guerra en su patrimonio y en su castillo, que se iba arruinando. De este casamiento nació Alberto de Croissy, sucesor que colmó de orgullo y regocijo al buen caballero, satisfecho de que no pereciese con él su nombre. Pero, si hemos de dar crédito á las tradiciones de vecindad, el único placer de que el baron disfrutó de casado, fué el nacimiento de este hijo: corrían rumores de que el animoso soldado de Enrique IV no había conseguido amansar el carácter imperioso de su mujer, y que le hacía sufrir mucho su orgullo; pero lo cierto es que la baronesa sobrevivió poco al nacimiento de Alberto y nadie supo decir si fué su muerte reida ó llorada por el bueno del esposo. Pasaron veinte años en que continuó haciendo la vida del hidalgo campesino en su silencioso castillo, abandonando la educacion de su hijo al cuidado de un abate viejo, muy sabio, aunque algo tachado de

48 EL NOBLE —Basta, basta, interrumpió el baron interponiéndose: graciosa escena por Dios! Retiró el jóven la mano, y se avergonzó de parecer ridiculo á los ojos de su hermano. Pichard se humilló ante la mirada amenazadora del baron. En pocos minutos estuvieron prontos los caballos, y durante las idas y venidas que estos preparativos requirieron, Pichard, movido de un verdadero arrepentimiento, intentó muchas veces aproximarse á Fabian y decirle algo; pero siempre se tropezó con el baron. Al fin montaron á caballo nuestros nobles, sin que el maestro de postas encontrara la ocasion que apetecía. Quanto mas se acercaba el momento de partir, mas sentía el remordimiento de la confesion que hiciera á Alberto de Croissy. Creyó, por fin, haber hallado el medio de decir á Fabian lo que tanto le pesaba: un tercer caballo esperaba al postillon que había de acompañar á los viajeros hasta la parada inmediata, y montó él para servirlos de guia. Pero el baron estaba alerta. —Abajo, dijo con autoridad: nos acompañará un criado.

49 DE NORMANDIA. —Basta, basta, interrumpió el baron interponiéndose: graciosa escena por Dios! Retiró el jóven la mano, y se avergonzó de parecer ridiculo á los ojos de su hermano. Pichard se humilló ante la mirada amenazadora del baron. En pocos minutos estuvieron prontos los caballos, y durante las idas y venidas que estos preparativos requirieron, Pichard, movido de un verdadero arrepentimiento, intentó muchas veces aproximarse á Fabian y decirle algo; pero siempre se tropezó con el baron. Al fin montaron á caballo nuestros nobles, sin que el maestro de postas encontrara la ocasion que apetecía. Quanto mas se acercaba el momento de partir, mas sentía el remordimiento de la confesion que hiciera á Alberto de Croissy. Creyó, por fin, haber hallado el medio de decir á Fabian lo que tanto le pesaba: un tercer caballo esperaba al postillon que había de acompañar á los viajeros hasta la parada inmediata, y montó él para servirlos de guia. Pero el baron estaba alerta. —Abajo, dijo con autoridad: nos acompañará un criado.



Londres 11.— Los consolidados se han hecho de 93 1/3 a 1/4.

En la Bolsa de Madrid de ayer se publicó la diferida al contado a 40-40, pero poco despues se ofrecia a 40-50; a fin del corriente tambien se publicó a 40-50; el consolidado se ofrecia a 48. Los demas valores no han sufrido alteracion.

SEGUNDA EDICION.

A LAS DIEZ DE LA NOCHE.

Dice La Esperanza que el ministerio Martiño era un ministerio de traidores, es decir, de hombres que solicitaron el poder con la intencion deliberada de vender al Rey.

«La prueba de esta verdad, dice, está en dos circunstancias, que respectivamente han acompañado o seguido a la entrada de Garibaldi en Nápoles, según lo que resulta de los despachos telegraficos recibidos ayer. La primera es la de haber entrado solo, siendo recibido por las autoridades de la ciudad como si desde antes fueran ya delegadas suyas; y la segunda, el que el ministro del Interior nombrado por él haya sido el mismo que lo era en tiempo de Francisco II. Si esas dos circunstancias no causan enojo a quien aconsejó al Rey Francisco II. Si esas dos circunstancias no causan enojo a quien aconsejó al Rey Francisco II. Si esas dos circunstancias no causan enojo a quien aconsejó al Rey Francisco II.»

Hoy deben marchar al campamento de Torrejon de Ardoz el regimiento de Galicia y algunos otros cuerpos de los que forman actualmente la guarnicion de Madrid.

La semana anterior salieron de esta corte, conducidos en carros por cuenta de la Hermandad del Refugio, veinte locos, que no teniendo cabida en el departamento de dementes de Leganes, han sido destinados al hospital de Zaragoza.

Ha fallecido en Castellon, a consecuencia de un ataque apoplético, el señor brigadier de infantería D. Carlos Bayer.

El ilustre colegio de abogados de Sevilla ha protestado, por medio de su junta de gobierno, contra las aseveraciones dirigidas y temores expresados por algunos diarios de esta corte, sobre la justificacion e imparcialidad de los fallos de aquella audiencia, a causa de haber en el algunos magistrados nacidos o relacionados con parentesco en aquel territorio.

La Esperanza fija su atencion en la reserva que ha guardado El Reino respecto de la parte que, en su juicio, debería tomar España en la cuestion de Italia; y con tal motivo pregunta: «temerán los moderados comprometerse?»

Ya están firmadas en la tesoreria de Palacio las nóminas para dar a las pensionistas del Monte-pio el segundo tercio de este año, y es de esperar que el pago quede abierto en lo que resta de la semana actual.

Lamentamos muy de veras el triste espectáculo que están dando los misioneros de Priego en la cuestion relativa al uso de hábitos monacales. El Pensamiento Español inserta dos largos documentos, firmado el uno por Fray Francisco Manuel Mald, y el otro por varios individuos del citado colegio, contestando en tono bastante acre a las exposiciones del padre Arribas, de que tienen conocimiento nuestros lectores. Por decoro de los misioneros no quisieramos que se prolongara tan repugnante polémica.

Dice El Pensamiento Español:

«Los despachos de Mr. Bremier, embajador francés en Nápoles, anuncian que la candidatura del principe Murat hace grandes progresos en la Peninsula, cuyos pueblos conservan el recuerdo de Joaquín.»

Las gravísimas apreciaciones que El Horizonte emite en su artículo de ayer, han hallado digna y enérgica contestacion en las columnas de La Epoca. Nuestro colega rechaza como errónea la idea sentada por el periódico ultra-moderado, de que excite el designio preconcebido de destronar a los Borbones, idea que solo cabe en la mente de ciertos hombres pesimistas por cálculo ó por despecho. La revolucion se ha ensañado contra el rey de Nápoles, no porque fuese vástago de una determinada dinastía, sino porque le consideraba como un obstáculo para la realizacion del pensamiento unitarista. El periódico que ha blasfemado de monárquico, de conservador, juzga que para salvar la monarquía es preciso que desaparezca el actual Gabinete, cuya adhesión al elemento monárquico es indeclinable, cuyos principios conservadores son tan invariables y notorios. El Horizonte ha llevado su ceguera hasta decir que «todos los que se disputan el poder en una nacion libre, todos y cada uno de ellos abrigan relativamente en sí los gérmenes de una política mas inteligente y mas fecunda que la que, siendo, como es, una pura y estéril negacion, en estos momentos prevalece.»

De manera que demócratas, absolutistas, puros, reaccionarios, hasta la anarquía es preferible al orden de cosas que en el día existe, según la opinion de El Horizonte. Sobre cuyas imprudentes proposiciones dice La Epoca:

«Puesto que la tempestad, a juicio de nuestro colega, se aproxima, y ya casi se cierne sobre nuestras cabezas; puesto que hay un peligro para el trono y para la dinastía; lo patriótico, lo digno, es enlazar todas las fuerzas disidentes, amalgamar todos los principios heterogéneos y dar una última batalla al Gobierno, para que el trono quede sin poder y sin escudo, sin ningún elemento organizador que le contenga y proteja. Entonces vendrá inmediatamente la revolucion; pero despues vendrá la reaccion, y con ella la aurora del gran día para el ultra-moderantismo.»

«Pocas veces se ha llevado el delirio político hasta este extremo; pocas veces un partido ha arrojado con tanta imprudencia polvo al viento para cegarse y acelerar su suicidio; nunca acaso ha sido mas verdad aquello de quos Deus vult perdere, prius dementat.»

Si son exactas (y nosotros por tales las tenemos) las noticias de La Epoca, la embajada marroquí no ha formulado pretension ninguna, y se vuelve a su país sin haber pretendido ni obtenido nada. Es mas: cree poder asegurar nuestro colega que no venia autorizada por el emperador de Marruecos para pedir nada de un modo concreto.

«Los embajadores, añade, se han limitado en sus conferencias, según se nos asegura, a pedir gracia de la Reina de España, algun respiro por parte de su Gobierno y nada mas. Como fundamento para reclamar esa gracia y ese respiro, han manifestado una y otra vez el tristísimo estado en que se encuentra el exhausto tesoro de su país. El Gobierno ha oído sus manifestaciones, y al confirmarles en su resolucio de hacer cumplir lo pactado en todas sus partes, les ha dado a entender, sin duda, que nada puede resolver sobre pretensiones vagas, no formuladas por escrito y destituidas de la autoridad que siempre les daría el conocimiento de la voluntad del emperador.»

Nos parece que estas noticias, que tenemos por exactas, bastan y sobran para desvanecer la muy inocente que ayer da El Horizonte al decir que ha oído asegurar que la guarnicion de Tetuan vendrá muy pronto al campamento que se forma en las inmediaciones de Madrid.

La comision de Estadística general del Reino ha dirigido a los MM. RR. arzobispos y RR. obispos una circular reclamando la cooperacion de su autoridad en favor de los trabajos censuales próximos a ejecutarse.

Este documento es, tanto en su fondo como en su lenguaje, un nuevo testimonio del acierto con que la expresada comision sabe llevar a cabo en beneficio del país las árduas tareas a que se consagra con incansable celo y beneplácito público.

Segun anuncia un periódico, entre otras reformas que parece se proyectan en el arma de caballería, cuéntase la creación de una seccion de tiradores en cada regimiento, y de escuadrones de instruccion y depósito. Estos escuadrones estarán exentos de todo servicio de armas; sus individuos no vestirán uniforme militar, y sus jefes se consagrarán a la instruccion de los quintos y a la educacion de los caballos que críen los cuerpos de remonta.

Cartas de Puerto-Rico, fecha 29 de julio último, hablan de lo bien recibido que ha sido el hombreamiento del general Echagüe para la Capitanía general y gobierno superior de la isla.

En Castilla continúan en baja los trigos por falta de compradores.

Ya recordarán nuestros lectores que Liborio Romano, uno de los ministros nombrados por Garibaldi, lo era tambien de Francisco II. Esto dará una idea de la lealtad con que servían al joven é infortunado monarca la mayor parte de los hombres que le rodeaban.

No sin razon gritaba hace algunas semanas un pasquin que apareció en las calles de Nápoles: ¡Aun vive Judas!

Dice El Fomento de Burgos, que el señor D. Raimundo Miguel ha sido llamado por el Gobierno para examinar, en union con el Excmo. señor marqués de Morante, el primer tomo de la coleccion de clásicos latinos, que el Gobierno de S. M. ha mandado formar.

La Gaceta Militar contesta a las preguntas que hacia El Clamor Público, acerca de las obras que se han hecho en el cuartel de San Gil, en el de Leganes y en la Montaña del Principe Pio. Nuestro co-

lega militar niega que las del cuartel de San Gil hayan lastimado aquel edificio, ni este ofrezca peligro alguno; y respecto a la supuesta desvelacion y desprendimiento de su base del muro de contension del cuartel de la Montaña del Principe Pio, dice que cualquiera persona curiosa ó inteligente que haya visitado aquellas obras, habrá podido observar que los trabajos no se han interrumpido un solo día por ningún accidente inesperado, estando para terminarse en breve, y siendo, muy al contrario, un modelo tal y tan atrevido de construccion, que no duda llamará la atencion de los menos inteligentes, por su belleza y elegancia. Por último, la Gaceta Militar asegura que tambien El Clamor ha sido mal informado, en cuanto a las obras hechas en el cuartel de Leganes.

Las últimas noticias de las Baleares presntan a aquellos honrados habitantes llenos de jubilo con la esperanza de ver dentro de pocos días a su Reina en aquellas fieles islas. La academia de ciencias y letras de Palma, que habia abierto un certamen poético para ofrecer un album a Su Majestad, habia adjudicado ya los premios en esta forma:

D. Tomás Aguiló, premio por una oda en castellano; D. Gerónimo Rosselló, título de académico por otra en castellano, y medalla de plata por un soneto escrito en dialecto del país; D. Sebastian Font, título de académico por otra composicion castellana. Otros han obtenido menciones honoríficas ó títulos de correspondientes.

Los días 16 y 23 del presente mes habrá corridas de toros en Bayona. El ganado dispuesto para la lidia es de una acreditada ganadería española.

La jóven poetisa, señora oaronesa de Wilson, que durante muchos meses ha obtenido en Madrid las ovaciones que merecen su talento y su hermosura, ha salido para París.

El convenio diplomático relativo a los asuntos de Siria se firmó el 1.º de setiembre, y se reproducen en él con toda exactitud los términos del protocolo, en virtud del cual han ido a Beyruth los soldados franceses.

Han salido falsos los rumores que corrian en París de haber aparecido en Beyruth el cólera morbo.

Se decía en Turin que iba a convocarse el Parlamento piomontés, y que el Gobierno tenia intencion de pedir facultades extraordinarias en vista de los sucesos próximos a efectuarse. Esta noticia se cree infundada. Se ha hablado efectivamente de la convocatoria del Parlamento, pero para despues del voto de la Sicilia en favor de la anexión. La Gaceta ministerial de Turin, declara por razones fáciles de comprender, que se abstiene de dar noticias relativas al movimiento de tropas.

El bravo marqués de los Castillejos está siendo objeto de grandes obsequios en Cataluña. En Figueras se le dirigió un viva la soberanía nacional, y el ilustre viajero contestó con otro a la Reina y al duque de Tetuan. Obsequiósele luego con un banquete en que se pronunciaron patrióticos brindis, y con tal motivo pronunció un entusiasta discurso diciendo, que en la gloriosa guerra de Africa, la primer figura es S. M. la Reina que determinó aquella empresa, y ofreció para llevarla a cabo sus joyas y su patrimonio; y la segunda, el duque de Tetuan, que aconsejó la expedicion, y fué a organizar el ejército a la vista del enemigo. Por último, en el Casino de aquella villa dijo que se tuviera entendido que la bandera que él tremole nunca será otra que la bandera de la lealtad, de la Reina, de la Patria, de la Libertad.

Hemos recibido de Alicante una carta debida a una persona muy ilustrada, dándonos cuenta del paso de SS. MM. por aquella ciudad y del entusiasmo de que han sido objeto. Sentimos que la falta de espacio y el temor de repetir noticias, que ya hemos adelantado, no nos permitan publicar esta y otras comunicaciones con que se nos honra.

Discurriendo sobre las graves complicaciones que acarrearán a Europa, dice La España:

«El telegrafo se encarga de confirmar nuestras lúgubres predicciones respecto a la causa de la autoridad y el orden en Europa. La revolucion, horrible calamidad que Dios permite tal vez para castigar los graves estrayos de los pueblos, deja caer el disraz con que hasta ahora ha pretendido cubrirse, y aparece a los ojos del mundo en toda su repugnante desnudez. El inaudito escándalo de Nápoles es solo un capítulo de la obra tremenda de los trastornadores; a la página siguiente se lee otro programa; el del completo destrona-

miento del Soberano Pontifice: este es el objeto final de la demagogia; este es el golpe que anhelan los demócráticos tiranos de Sicilia; empieza, pues, a despejarse la incógnita; amanece el día de una lucha formidable, no nueva, pero acompañada de circunstancias verdaderamente nuevas; una lucha sangrienta contra el Pontificado: seamos ingenuos: una batida satánica contra el catolicismo.

«A muy largas consideraciones ha de darnos materia el actual conflicto de la Santa Sede; pero una idea queremos consignar hoy, y deseamos que se fije en el ánimo de todos: la causa del Pontificado, tal como la plantea la revolucion triunfante, es la causa de la autoridad, la causa de todos los soberanos legítimos de Europa; a todos los soberanos de Europa alcanzan, pues, las consecuencias de que los voluntarios de Garibaldi, en union con los soldados de Cerdeña, penetren en el Quirinal, meditando muy bien los reyes de Europa, y adviertan que entre su poder y el de la Santa Sede hay una diferencia muy notable; pues a la Santa Sede le está prometida por palabra infalible, una asistencia de lo alto, en virtud de la cual no prevalecerán contra la Iglesia las puertas del infierno; así, por grandes que sean los infortunios, y recias las tormentas que amenacen y descarguen sobre el Pontificado, la calma ha de suceder a la turbacion, y la justicia a la iniquidad; mas en las revoluciones políticas y meramente humanas, la funesta teoria de los hechos consumados sanciona los absurdos y legaliza los crímenes.»

El Papa ha mandado reunir y publicar todas las pastorales de los obispos católicos, con motivo de los últimos acontecimientos, con otros documentos favorables a su causa. El primer tomo de esta obra, que contiene las pastorales de los obispos franceses, ha sido publicado ya, y se han remitido muchos ejemplares a Francia. El Gobierno francés ha mandado detener los cajones que contenian esta obra en la aduana, y ha dispuesto que se devuelvan a Roma.

Parece que se han dado ya las órdenes oportunas para que se cierre el hospital de colicos, establecido por la Administracion militar en Toledo.

El corresponsal en París de La Independencia Belga dice que ha llegado a su noticia, que el principe Murat ha dirigido una nueva carta a los periódicos italianos, en la cual mantiene su candidatura al trono de Nápoles, y responde a las objeciones que se le hacen.

El mismo corresponsal cree poder afirmar, que el Austria no se opone a esta candidatura, prefiriéndole a la anexión al Piemonte, pensando quizá que el apoyo prestado por ella al principe francés, le permitirá mas tarde restaurar en la Peninsula italiana a los principes sus protegidos.

En el mercado de granos de Madrid se vendieron ayer 1.706 fanegas de trigo, de 44 a 53 reales fanega, quedando por vender 325. Cebada nueva de 22 1/2 a 25 rs., y la algarroba a 29.

Duélese El Pensamiento de que los recientes sucesos de Italia hallen al Gabinete separado, por haber marchado unos ministros con la Reina, quedando los demas en la capital. De aquí deduce que, llegado el caso de adoptar una resolucio sobre aquellos trascendentales sucesos, será preciso aplazarla hasta la terminacion del viaje, ó que la mitad del ministerio resuelva por sí sola. Los temores de El Pensamiento son infundados. Gracias a Dios, existen hoy muchos y rápidos medios de ponerse de acuerdo varias personas, aunque sea grande la distancia que las separe; y mucho mas, si esas personas han meditado y discutido de antemano acerca de unos acontecimientos fáciles de prever, como dice muy bien nuestro colega.

Así, pues, nada exige que el viaje de Sus Magestades se suspenda, ni que debamos renunciar al efecto que la presencia de sus monarcas produce entre sus leales y cariosos súbditos; efecto que demostrará a todo el mundo el espíritu de que se halla animado el pueblo español.

A consecuencia de haberse perdido la draga construida para la limpia del puerto de Palma de Mallorca, el señor ministro de Fomento ha dispuesto inmediatamente la construccion de otra con el mismo objeto.

Se ha expedido una Real orden, recordando y recomendando a los comandantes de los buques de guerra el imprescindible deber en que se hallan de tratar con la mayor atencion y deferencia a las Juntas de Sanidad y las comisiones de su seno, encargadas de cualquier servicio del ramo; debiendo ser precisamente dichos coman-

dantes, cualquiera que sea su graduacion, los que se presenten en los portalones u otros puntos visibles del buque, acompañados del primer médico de la dotacion, para que responda a cuantas preguntas tengan por conveniente hacerles los diputados de dichas juntas.

El principe Ernesto Wurtemberg acaba de casarse con la célebre prima donna alemana, Natalia Frassini, hermana del director de orquesta en el teatro de Cassel.

TERCERA EDICION.

A LAS DOS DE LA MADRUGADA.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Nápoles 10.— Garibaldi ha anunciado por medio del Boletín, que la division napolitana Ghibò ha rendido las armas.

El rey ha reunido en Cápua mucha artillería rayada, y trata de que la flota no caiga en poder del Piamonte, enviándola a Trieste. Entre los marineros ha estallado un motin.

S. M. ha consultado a los ministros, y han aprobado el proyecto de resistir.

Dicen de Roma, que la insurreccion de Urbino ha dado por resultado la constitucion de un comité anexionista, que se ha puesto en relaciones con el comité central italiano. El mismo despacho anuncia, que dos batallones del 62 de línea habian llegado de Francia a Roma, y que habian sido bien recibidos.

En Montefretto y otros puntos de la Romania han enarbolado la bandera tricolor al grito de «Viva Victor Manuel, rey de Italia.» Los habitantes de Pergola y otros puntos de Sinigaglia corren armados a auxiliar el movimiento revolucionario. Varios diputados de las Marcas han reclamado la proteccion de Victor Manuel.

París 10.— Del 12 al 15 volverá Garibaldi a entrar en campaña.

Ayer se dijo aquí que el rey de Nápoles se iba a embarcar para España; pero esta noticia necesita confirmacion.

Turin 10.— Lamoriciere ha amenazado con incendiar a Perugia en caso de una revolucion. Las familias huyen. La marina napolitana se ha negado a seguir al rey a Gaeta. Garibaldi ha disuelto el comité, encargando al prefecto de policia que castigue a los que le componen.

Londres 10.— Ya es un hecho indudable que el emperador de Rusia y su Gobierno desean una reconciliacion con Austria. Todo se dispone para la próxima entrevista entre ambos emperadores.

La escuadra que conduce a SS. MM. a Palma, pasó a las diez de la mañana de ayer por la estación telegráfica provisional, montada en la punta Norte de la isla de Ibiza.

El anuncio de la próxima salida de Nápoles del cuerpo diplomático ha producido allí gran sensacion.

SS. MM. y A. A. a su paso por Socuéllamos, han entregado al gobernador de Ciudad-Real, que salió a recibirlos, 36,000 reales para los pobres de los pueblos del tránsito.

Anoche hizo su primera salida en el teatro de Jovellanos la señora doña Trinidad Ramos, que no ha vacilado en pasar del majestuoso escenario de la ópera al alegre y abigarrado campo de la zarzuela. La señora Ramos es una excelente adquisicion para este género, pues ya que no de grande extension en voz, es muy agradable al menos y ejecuta con un primor digno de todo elogio. La Hija del Regimiento, ópera muy conocida en Madrid desde los dichosos tiempos de la Albani, ha sido traducida y arreglada con notable esmero; de su música nada tenemos que decir, por que está juzgada mucho tiempo hace; aunque anoche dudábamos si este juicio, generalmente favorable, sería fundado al oír desde el principio ciertas demostraciones vergonzantes, despues advertimos que aquello tenía traza de cabala, urdida no sabemos dónde ni por quien, aunque la señora Ramos se encargó de ponerla en ridiculo a la tal cabala, cantando con afinacion inimitable, con singular donaire, y conquistando desde la primera noche el primer puesto en las tiples de la ópera nacional.

La señorita Lesen en su breve papel estuvo muy acertada; el Sr. Salas representó un veterano del Imperio, que nada habia que pedirle, y el Sr. Arderius caracterizó acertadamente el personaje del cabo del regimiento. Solo el Sr. Salces, que estaba muy roncó, desentonaba el cuadro; pero el público se mostró poco indulgente, despues de visto su estado de voz.

Al terminar el segundo acto, y al fin de la funcion, la señora Ramos fué llamada a la escena en medio de grandes aplausos. La Hija del Regimiento, muy superior a esas bufonadas que suelen corromper el gusto de los espectadores, está destinada a producir buenas entradas.



DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy.—San Leoncio y compañeros mártires. Culto divino para hoy.—Cuarenta Horas en la iglesia oratorio de la calle de Canizares, donde prosigue celebrándose la octava del Santísimo Sacramento. A las diez habrá misa mayor con sermón, que predicará D. Juan Bolaños; por la tarde en los ejercicios tendrá la plática D. Félix Cumpido.

Continúa la novena de la Virgen de la Zarza, en San Pascual, predicando por la tarde D. Manuel García Caballero.

Signe, también por la tarde, la de San Francisco de Asís, en su capilla de la O T. siendo orador D. Antonio Macía; y por la noche igualmente la de la Virgen de la Soledad en el colegio de Loreto; dirá la plática D. Joaquín Corral.

Por la noche habrá ejercicios espirituales en San Ignacio, Italianos, Monserrat y bóveda de San Ginés.

Vaya un par de pares!—Entre los artistas escritos para el teatro de San Carlos de Lisboa, figuran las señoras Gázmiga y Kenneth y los señores Agresti y Neri Baraldi.

De capa caída.—Dos periódicos de Sevilla hacen notar que las corridas de toros van decayendo visiblemente de algunos años a esta parte, porque los adelantos de la época van modificando las costumbres y disminuyendo el número de aficionados, y porque cada vez son mayores las exigencias de los diestros, ganaderos y cuantos especulan con dicho espectáculo. Es tan exacto esto, añade La Andalucía, cuanto que en Sevilla, la tierra clásica del toro, se han dado este año por junto cuatro corridas, si la memoria no nos engaña, habiéndose reducido todo lo demás a novilladas, que deberían prohibirse por los inconvenientes que presentan. Mientras el toro, dice otro periódico, se halla en todo su apogeo, lo más que percibían los diestros de más reputación era a razón de tres a cuatro mil reales por corrida; hoy, que el toro va de capa caída, que la acción va degenerando, han crecido las exigencias de los españoles hasta el extremo de efectuarse las contrataciones a la exorbitancia de ocho a diez mil reales por función. El ramo de ganaderías ha imitado estas exigencias, y como estos el de caballos y cuantos dependen de estas funciones.

El yeso entre los antiguos.—Los antiguos empleaban el yeso en sus construcciones. Los romanos le usaban para blanquear, así como para formar los coronamientos de las habitaciones. Plinio recomienda que se emplee el yeso, así que se haya mojado, porque se endurece muy pronto. Según Teofrasto, conocían el medio de servirse del yeso ya usado, puesto que dice: «Puede separarse el yeso de los edificios, y romarse para emplearle de nuevo.» Los romanos sabían también fabricar una especie de estuco con mármol pulverizado y cal; esto es lo que Vitruvio llama opus albarum, ó coronarium. Este estuco le usaban para la pintura al fresco; extendían los colores húmedos sobre la capa con que habían revestido las paredes. En las ruinas de Herculano y de Pompeya se han encontrado restos bien conservados de estos adornos, usados para el interior de las habitaciones.

Bien venido.—Ha regresado a Madrid de su viaje científico por el extranjero el doctor D. Pedro González Velasco, a quien la ciencia anatómica tan eminentes servicios debe en España, como lo prueba el magnífico museo anatómico que ha formado en su casa, calle de Atocha.

Cuarteles de invierno.—Los sitios reales van quedando ya casi completamente libres de forasteros. Hasta el Escorial va perdiendo su animación, abandonándole también la compañía dramática, cuyo primer actor, el joven D. Vicente Jordan, que tan aplaudido ha sido allí este verano, y otros de los artistas han venido a Madrid, donde se encuentran sin escribir.

Cadema.—En una barbería de Málaga ocurrió hace pocas noches lo siguiente: «Afeitaba el maestro a un parroquiano que estaba un sí no es penique, cuando advirtió que una mano profana se entretenía en descolgar la bacía que tenía fuera puesta de muestra, y se había olvidado de quitar; apenas lo advirtió, da la voz de «ladrones», y se lanza a la puerta abandonando al parroquiano; este que no supo a qué atribuir el repente del maestro, se levanta sin saber qué hacer, se arranca el paño y se va derecho a la trastienda; todo fué simultáneo; ya se ve; la mujer del barbero, que había oído la voz de su marido, y vió entrar a un hombre desalado en su habitación, lo toma por el ratero y se esconde dando también las voces de «ladrones»; lo oye el barbero, entra corriendo en su cuarto y encuentra allí al parroquiano; se hacen entonces aclaraciones del asunto, enlaga la bacía que había rescatado, y contándose acaloradamente a aquel lo que había pasado, salen ambos a la tienda distraídos; va a sentarse el parroquiano en su sitio, sin mirarlo, y da en el suelo el batacazo mas grande que puede referirse. Mientras el barbero estaba en su habitación, contando a todos el lance del robo intentado, entró quizás el mismo ladronzuelo, y se llevó el sillón donde estaba sentado el parroquiano.

Qué alhajas!—Ultimamente en el condado de Clay, en los Estados-Unidos, un tal Mr. B. Horton fué muerto por su propio hijo al tiempo de quererle quitar a éste de las manos una pistola con que intentaba matar a un amigo en una disputa. El paricida fué conducido a la cárcel, y allí se reunió con tres de sus hermanos, que estaban encadenados por ladrones, borrachos y falsificadores; de modo que hoy toda esta familia, compuesta de estos cuatro hermanos, está en una prisión por delitos diferentes, incluso el de haber quitado la vida al desgraciado autor de tan perversa descendencia.

Cara virgen.—Un periódico de los Estados-Unidos da la importante noticia de que al Este de Sangua, en el Estado de Massachusetts, reside una señora que goza una respetable posición social, la cual, en cuarenta y dos años que lleva de matrimonio, jamás ha recibido una beso de su marido. El periódico (que es el Bay State de Lynn) añade como un gran dato para la historia que la bñeña señora no tiene sucesión.

Se abrió con fortuna.—En la administración de Loterías de la calle del Clavel, que, como hemos dicho, hace cinco días se abrió de nuevo al público, ha caído un tercio de 8.504 reales, y 5.138 en varios ambos. No deja de ser afortunada esta Administración, pues en tan pocos días no debe haber ingresado la mitad del importe de los premios que ha tenido.

Los perdigones.—Un periódico francés advierte a sus lectores que deben preceverse contra la costumbre, bastante general por desgracia, de limpiar las botellas con perdigones. Muchos de los cólicos graves que se observan, no tienen origen sino en el uso del plomo para dicho objeto, pues sus emanaciones y disoluciones introducidas en nuestros órganos, producen esos terribles efectos que no pocas veces terminan con la muerte.

El cazador y el jilguero.—De rosas coronada, alzábase risueña la rubicunda aurora—tras los nevados riscos de la sierra.—Sobre la eruida rama—de encina corpulenta—un pardo jilguero—ensayaba de amor blandas querellas.—Y en derredor miraba—las frescas arboledas,—donde esperaba un día—habitar con su dulce compañera.—Un cazador astuto,—oculto en la maleza,—del músico incoente—los movimientos cautelosos observa.—Acercase en silencio,—levanta su escopeta,—apunta al jilguero.—El tiro sale,—pero no le pega.

Eclipse de lápidas.—Un amigo nuestro ha observado, y nos pregunta el por qué han desaparecido de los pilares que hay al pie de la iglesia de San Ginés, dos lápidas indicando que allí existían víctimas del 2 de Mayo de 1808. No podemos satisfacer su curiosidad; pero creemos que habrán sido trasladadas a otro punto de la iglesia, aunque también somos del parecer, de que continuarían en aquel sitio perpetuando visiblemente los heroicos hechos acacidos en esta corte aquellos días.

Hemostático.—Todos los días se hace uso para contener la sangre que corre de las picaduras de las sanguijuelas, de yesca, de tela de araña, de polvo de Colofonia, de alumbre, etc. Cuando no bastan estas sustancias, se recurre a la solución de perclorato de hierro, ó a la cauterización con la piedra infernal, y aun con el mismo hierro candente; la experiencia ha demostrado que todos estos medios pueden ser suplidos por el empleo del colodion. Algunas capas de esta preparación cierran con prontitud la abertura de las picaduras, poniéndolas al abrigo del contacto del aire.

Rite, rite y te daré un confite.—Los periódicos de los Estados-Unidos se desmenuzan de risa con Alejandro Dumas, con motivo de haber dicho este que Garibaldi, si muere pobre como ha vivido, será mas grande que Washington y Cincinnato.

Un queso gigantesco.—Mr. Robbins, agricultor residente en el estado Wisconsin, está haciendo actualmente, con la intención de presentarlo y obtener el premio en la próxima exposición de agricultura de aquel estado, un queso que pesa mil y quinientas libras; es decir, quince quintales. Un inglés está calculando cuantos ratones se necesitarían para que el susodicho queso sea comido en una hora, y cuantos animalillos de la misma especie puestos, cola con cola se necesitarían para rodear la obra de Mr. Robbins.

A un muldador con ella!—Algunos vecinos del distrito del Hospital nos piden roguemos al señor alcalde corregidor, de cuyo celo esperan el remedio del mal de que se quejan, que reclame dos exposiciones que varios vecinos de la calle del Ave María han dirigido al señor teniente alcalde, en solicitud de que desaparezca la mondonguería, depósito de despojos de la casa número 52 de la expresada calle; y acordarlo así, por ser conforme a lo prevenido en las Ordenanzas de policía urbana, por no poderse sufrir los olores pestíferos que se exhalan de la precitada casa; porque la licencia fué provisional y sin perjuicio de tercero; porque es muy inconveniente a la salud pública; y mucho mas si el cólera, que tenemos tan cercano, apareciese en esta coronada villa; y por último, porque esta clase de establecimientos no se deben consentir mas que en el Rastro, en las orillas y en los verdaderos arrabales aislados.

ESPECTACULOS. PARA HOY. CIRCO DE PRICE.—A las ocho y media de la noche, función ecuestre y gimnástica. TEATRO DE LA ZARZUELA.—A las ocho y media de la noche.—La hija del rrgimiento. ELISEO MADRILEÑO.—A las siete de la tarde, gran función de baile, fuegos artificiales y cuadros disolventes. TEATRO DEL PRINCIPE.—El sábado 12 darán principio las representaciones, con el drama nuevo en tres actos, El Monarca o novita.—La gracia del Betis.—Herir por los mismos filos.

ANUNCIOS. EN ALCALA DE HENARES SE VENDE Por treinta mil reales una casa con vistas al campo, compuesta de planta baja y alta, patio, pozo y una preciosa parra. En la calle Mayor del mismo pueblo, carpintería, núm. 89, darán razon.—(D. 00 y 12.)

DARATO DE SOBRES Y PAPEL PARA Deartas, cajas de papel inglés superior para cartas, azul y blanco, con canto dorado, que valen a 20 reales, para su pronto despacho se dan a 9 y 11 reales. También se dan medias cajas por 5 y 6 reales. Calle del Pez, núm. 36, portal. Y por 14 reales se dan todos los objetos necesarios para escribir, con 100 cartas y 100 sobres, todo colocado en una bonita caja de carton, propia para viaje. (1 m. 1 t.)

PASTO Y LABOR.—SE ARRIENDA UN Pecho de mas de mil y quinientos fanegas, con aguaderos y un arroyo permanente que la atraviesa. Dista siete leguas de Madrid, y próxima al ferro-carril que ha de dirigirse a Sorio. Para tratar, acudir por escrito o personalmente, a D. Eduardo Rodas en Madrid, calle de la Libertad, núm. 14, cuarto tercero de la izquierda. (D. 0, 10, 11 y 12.)

EN ALCALA DE HENARES EL DIA 15 Del corriente mes, a las doce de la mañana, y frente al cuartel de Herradores, se procederá a la venta en pública subasta, de un crecido número de caballos de desecho, pertenecientes a la Escuela general de caballería.—(D. 0 y 11.)

COMERCIO Y SASTRERIA. CALLE DE Cda Caza, núm. 5, cuarto principal, y costanilla de Santiago, núm. 1, principal, inmediato a platerías. Se siguen haciendo trajes completos de invierno, gaban, chaleco y pantalón de patencur, de novedad, a 360 reales, y de castor ó chinchilla, chaleco de lana y pantalón de sateá, a 400 reales. Hay géneros del reino y extranjeros. (D. 0, 0, 0, 0, 11, 13, 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27 y 29.)

VINAGRE DE REYNES.—SIENDO LA época de hacer los encurtidos de pepinos, Ros, pimientos, etc., se vende el vinagre Reynes, callé del Baque de Osusa, núm. 4. Este vinagre es el único para toda clase de conservas; repetidas pruebas garantizan su calidad superior. Los pedidos se pueden hacer por el correo interior.—(D. 0, 0, 0, 0, 11, 13, 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27 y 29.)

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOBA, Scalle de Santa Catalina, núm. 1, cuarto segundo de la derecha. (D. 0, 0, 0, 0 y 11.)

VISO RELIGIOSO.—DEBIENDO CELEBRarse del 8 al 16 del presente mes, la novena a Nuestra Señora de la Soledad, en la real iglesia de Loreto de esta corte, la que usaban los padres de la Victoria; no contando esta congregación con fondos suficientes para dicha novena, ruega a las personas devotas contribuyan con sus limosnas, pudiendo entregarlas en la sacristía de dicha real iglesia todos los días hasta las diez y media de su mañana. (D. 0 y 10.)

SE ARRIENDA LA BELLOTA Y PASTOS de las dehesas de la Moheda de Gata, término de esta villa y Zagalviento, término de Portaje, en la provincia de Cáceres; las proposiciones pueden dirigirse a don Juan Alberto Casares, Madrid. (D. 0, 0 y 10.)

EMPLEO.—SE NECESITA UN PROFESOR de instrucción primaria superior, que reúna, al carácter que da la experiencia, buenos modales y porte distinguido. Calle del Soldado, núm. 1, tercero izquierda, de diez a doce de la mañana.—(1 m. 1 t.)

ESCUELA ESPECIAL, PREPARATORIA PARA CARRERAS FACULTATIVAS. CALLE DE SAN ROQUE, NUM. 11, CUARTO BAJO. Queda abierta la matrícula de cinco a siete de la tarde en las asignaturas de Aritmética, Algebra, Geometría, Topografía, y Trigonometría, Algebra superior, Analítica y Geometría descriptiva. El estudio práctico de la topografía se hace en el campo, manejándose todos los instrumentos geodésicos.—(D. 00, 00, 0, 0, 12, 16, 20, 24, 28, 30 y 1.º m. t.)

COLEGIO DE SAN JUSTO Y PASTOR, preparatorio para todas las carreras, calle de Alcalá, núm. 40, segundo. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos de todas edades, y se dan lecciones de cualquiera de las enseñanzas en casas particulares, sin distinción de edad ni sexo. Las diferentes clases principian a las ocho de la mañana y concluyen a las diez de la noche. Las horas de ver al director, que es un sacerdote, son de doce a cinco, menos los días festivos. Se necesitan dos chicos de doce a catorce años, uno español y otro francés, que sepan leer y escribir correctamente su idioma. (D. 0, 0, 000, 12 y 14.)

CUADERNOS AUTOGRAFADOS para aprender y enseñar a escribir cursiva con velocidad y ortografía, a leer correctamente la letra manuscrita y a formular los documentos mas usuales. POR EL MAESTRO ALVERA DELGRAS. La obra que anunciamos es la primera de esta clase que se publica en España y absolutamente indispensable en todas las escuelas elementales, superiores, normales, del notariado y de diplomática, etc. Se vende en Madrid a 4 rs. el 1.º y 4.º cuaderno, y a 2 lp2 el 2.º y el 3.º, en las librerías de Hernando, Arenal, 11; Cuesta y viuda de Sanchez, Carretas; Leocadio Lopez, Carmen, y en provincias en casa de los comisionados del editor y en todas las principales librerías.—(D. 1, 10 y 20, los mier.)

ESCUELA INGLESA. SEGUNDA ENSEÑANZA. Un corto número de padres de familia se ha reunido para fundar esta escuela, sin otro fin que el de velar personalmente sobre la educación de sus hijos y demás que les sean confiados; y como a ello no les mueve mira alguna de especulación, ni menos de interes individual, puesto que semejante objeto es incompatible con su posición social, es excusado decir, que ningún gasto omitirán, así para conseguir que los profesores estén a la altura de su grave y difícil ministerio, cuanto para que la parte económica y material llene los deseos de los padres y haga buenas las promesas de los fundadores. Aquellos podrán a todas horas juzgar por sí mismos de los adelantos de sus hijos. Como lo indica el título, el sistema de la Escuela será idéntico al que se observa en los mejores establecimientos de igual clase en Inglaterra, Alemania y Suiza. El director principal D. F. A. Fernel, jefe superior de administración pública, lo fué durante siete años del politécnico de Sevilla. Los demás profesores son no menos eminentes y autorizados. La administración está a cargo de uno de los padres fundadores, delegado por los demás. La instrucción que la Escuela proporciona, abraza todas las carreras, científicas, literarias y especiales. Se admiten internos, medio-pensionistas y externos. Interin terminan las obras en el magnífico local elegido, seguirán las clases todas en la calle de la Montera, núm. 23, donde se podrán obtener prospectos todos los días de tres a cinco. Los alumnos internos no pasarán nunca de cuarenta, a fin de evitar la confusión inseparable de un número mayor. Quedan abiertas las matrículas para el curso universitario y para todas las carreras especiales.—(5 m. 5 t. 1—1)

CALZADO. El almacén de la calle de Preciados, núm. 53, es el mismo que estuvo en la del Carmen y Postigo, y se halla en él de cuantas clases están en uso. Botinas de charol para caballero, a 54 rs.; botas lisas para señora, a 18; zapatos de charol con moña, a 20, y bronceados a 12 y 14, y se hará un barato de los restos que han quedado de las botas de colores para mocitas, y de los zapatos bajos de charol para hombre a 14 rs., y zapatos de colores de 5 a 8.—(D. 0, 0, 0, 12 y 25.)

MONTEPIO UNIVERSAL. COMPAÑIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. SITUACION DE LA COMPAÑIA EN 15 DE AGOSTO DE 1860. CAPITAL IMPUESTO, DOSCIENTOS TREINTA Y NUEVE MILLONES, QUINIENTOS MIL REALES. NUMERO DE POLIZAS, CUARENTA Y CUATRO MIL CIENTO. DEPOSITADO EN EL BANCO DE ESPAÑA EN TITULOS DE LA RENTA DIFERIDA AL 3 POR 100, NOVENTA Y TRES MILLONES, NUEVECIENTOS MIL REALES. La cobranza de los derechos de administración se verifica en cinco plazos de 1 por 100, ó al contado con la rebaja de 12 por 100. El Monte Pio Universal, aunque no cuenta mas que dos años de asistencia, es ya conocido del público, lo bastante para que pueda creerse exento de seguir la costumbre admitida, de enumerar las ventajas generales y especiales que sus estatutos ofrecen al público. Todo el que desee ingresar en cualquiera de las asociaciones que comprende, hallará en la dirección general de Madrid, calle de la Magdalena, 2, ó en las oficinas de sus representantes en provincias, así como en los prospectos que se facilitan a quien los pide; los datos, aclaraciones y detalles que necesite para ilustrar su opinion en la materia. Delegado del gobierno, SR. D. JOAQUIN SANCHEZ DE FUENTES, Jefe de Administración. JUNTA DE INTERVENCION. Excmo. señor marqués de San Felices, presidente. Excmo. Sr. D. Juan Drumén, vice-presidente. Excmo. Sr. D. Diego Coello y Quesada. Excmo. señor conde de Sanafé. Excmo. señor conde de Motezuma, marqués de Tenabron. Excmo. señor conde de Pomar. Excmo. Sr. D. Fernando de Guillas y Galiano. Sr. D. Manuel Llorente. Sr. D. Fausto Miranda. Excmo. Sr. D. Luis Rodriguez Camaleño. Excmo. Sr. D. Joaquín de Barroeta Aldamar. Sr. D. Ramon Campoamor. Sr. D. Ignacio José Escobar. Excmo. señor conde de Belascoín, secretario. Sr. D. Manuel Alvarez de Linera, vice-secretario. Director general: Excmo. señor duque de Rivas, grande de España. Sub-director general: señor marqués de San José. Secretario general: S. D. Vicente Martínez Alonso. Abogado consultor: Sr. D. Laureano Figuerola. (D. 1, 6, 12, 18, 24 y 28.)

Editor, D. Hilarion de Zuloaga.—Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.